
新闻在之九城关贸为什么要进入B2B市场 PDF转换可能丢失图

片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/63/2021_2022__E6_96_B0_E9

_97_BB_E5_9C_A8_E4_c40_63969.htm 九城数码关贸股份有限

公司日前宣布推出B2B网站-沱沱网，作为一家在纳斯达克上

市的软件公司，九城关贸为何会进入B2B市场，九城做B2B的

优势又在哪里？9月22日，九城关贸及沱沱网CEO王双在2006

互联网大会现场接受了新浪科技的采访。 新浪科技：关

于B2B的话题，您对中国电子商务是怎么看的？ 王双：我认

为B2B肯定占在非常大的比例，企业和企业之间真正实现电子

商务，中国的电子商务才能真正的飞跃。但是对于B2B现在的

状况来讲，我认为竞争要带来变更、竞争带来出新。如果说

现在的竞争格局没有那么激烈的话，真正的变更是不会来临

的。 我想在未来的一两年中，有更多的人参与到B2B的电子

商务中来，产业才能不断的完善。 新浪科技：上午有嘉宾

讲B2B是不够？ 王双：我认为在中国的B2B市场的格局有一些

特点，分为两个部分，第一阵营和第二阵营之间力量太悬殊

，没有形成挑战的可能。第一方面是实力不行，第二是给目

标客户不重叠。所以这样的情形基本上好象没有竞争力。 在

第一阵营里应该有几个巨头，但实际这样的巨头不是业务的

全面的冲突，所以显得不是很激烈。在另外的第一阵营以外

的有很多小小的网站，他们做了很多的创新，也力图做了很

多的变更，但是因为实力有限，或者说时间不够。我们到现

在还没有看到真正能够改变所谓B2B用户使用习惯、消费意识

的力量。 所以我想B2B市场竞争还不够彻底。 新浪科技：您

觉得从一家专门的软件公司到上市公司，变成B2B公司，您觉



得九城集团的优势在哪里？ 王双：有两部分：一个是硬的优

势，一个是软的优势。 硬方面：第一，我们服务了超过十年

以上的对外贸企业提供了服务，积累了很多的经验。第二，

我们现在积累的超过十万以上的企业客户。第三，我们在全

国很多外贸发展比较发达的城市都有我们的销售网络和服务

网络。我们认为这三者奠定了我们进入B2B市场的基础。 软

方面：第一，企业创新文化的积淀。第二，公司从成立到现

在，一直把改变商业的贸易方式，让中国的企业多快好省的

做生意，这是我们的愿景，我们一直在努力。 所以，无论是

软方面还是硬方面，我们觉得现在可以进入B2B市场了。 新

浪科技：您刚才讲了有很好的外贸关系，您怎么看外国的公

司进入中国的市场和中国的B2B企业进入外国市场？ 王双：

应该讲，做国际贸易的B2B确实有很多的技能积累，要做到一

个能把互联网这样一个业务做到全球，本身自己就应该是一

个全球性定位的公司，要积累无论是本地的经验还是国际的

游戏规则，这两个方面都要做。 作为境外的，很多的B2B公

司和互联网其他的领域中遇到的问题是一样的，并不了解中

国的企业，尤其是中国中小企业，他们对B2B或者对电子商务

的需求在哪里。作为一个本土公司来说，要积累国际经验，
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